

Protected by PDF Anti-Copy Free
(Upgrade to Pro Version to Remove the Watermark)



El señor MINISTRO DE INDUSTRIA, COMERCIO Y TURISMO (Gómez Hernández): 10 de mayo de 2023

Voy a hacer la primera intervención explicando las líneas generales de los tres grandes bloques del ministerio, industria, comercio y turismo, y luego voy a dar respuesta en la réplica a todas aquellas dudas que planteen. Empezaré mi intervención haciendo un breve repaso del contexto económico y las perspectivas de España. Como sus señorías conocen, hemos tenido que hacer frente a situaciones excepcionales que han demandado una respuesta también extraordinaria: a una pandemia que afectó gravemente a nuestro principales sectores económicos, al turismo, a la industria o al comercio; [...], a una guerra a las puertas de Europa va generando una escala de precios energéticos sin precedentes y de materias primas nunca visto. Como consecuencia, una inflación en el conjunto de la Unión Europea bastante alta. A pesar del contexto internacional tan complejo que estamos viviendo, podemos afirmar que la economía española no solo viene resistiendo, sino que está, además, creciendo, prácticamente duplicando la media europea. [...] . El crecimiento del PIB del 3,8 durante el primer trimestre del 2023 ha superado claramente la media de la zona euro y hemos recuperado el PIB previo a la pandemia, [...] El empleo está creciendo a un ritmo notable. Tenemos 20,6 millones de personas trabajando en nuestro país, 600000 afiliados más que hace un año y 1,2 millones de afiliados más que antes de la pandemia. Lo más importante es que no solo viene aumentando la cantidad, sino que está mejorando la calidad del empleo, lo que demuestra claramente que la reforma laboral ha dotado de un instrumento de estabilidad a nuestro mercado laboral. La temporalidad laboral ya está prácticamente en los niveles europeos, un 14% en el mes de abril y un número de afiliados con contrato indefinido que ha aumentado casi 2,9 millones de trabajadores. Casi todos son con contrato fijo ordinario. [...]. Por lo tanto, y sin autocomplacencia, podemos afirmar que estos resultados son fruto de la unidad, de grandes convenios en el marco de la Unión Europea. [...]. Pasaré ahora a explicar las orientaciones y actuaciones en materia industrial. Coincidirán conmigo en que nos encontramos en un periodo de fuertes transformaciones [...] estamos asistiendo a cambios de producción en serie y en la automatización, con la introducción continuada de nuevos procesos productivos basados en la robotización y la digitalización, o a la irrupción de nuevas tecnologías, como la inteligencia artificial, capaces de sustituir no solo los procesos rutinarios, sino también la participación humana. [...]. Además, este proceso de cambio tecnológico se está acelerando como consecuencia de factores geopolíticos debido a la competencia por la supremacía tecnológica e industrial entre Estados Unidos y China en áreas como las energías renovables, los semiconductores, la computación cuántica y la inteligencia artificial, como indiqué con anterioridad.